



## La universidad

En este sitio de encuentro, de diálogo, de formación, de humanización...se topan, felizmente, Alfonso Borrero Cabal, ASCUN y el Grupo CHHES. Felizmente, porque Borrero Cabal no ha muerto, pervive y pervivirá como todos los grandes maestros.

A la Universidad, como institución universal, dedicó, el Maestro, su madurez; la universidad colombiana es la misión de ASCUN; en el análisis de la cotidianidad de la educación superior tiene puesta su misión el Grupo CHHES. Tres misiones, tres visiones y una meta común: la universidad

Por lo anterior, es natural que ASCUN y el Grupo CHHES se hayan unido en esta ocasión para, a través de Uni-pluri/versidad, rendir un pequeño homenaje a quien, en la voz autorizada de muchos, fue, en un momento dado, el más grande conocedor del tema de la universidad a nivel mundial: Estudió la filosofía y la historia de la institución en su recorrido ya casi milenario; conoció su desarrollo actual, comparado, a todo lo ancho de la geografía universal; analizó las estructuras arquitectónicas y organizacionales; analizó sus dependencias y su autonomía; pensó y repensó la misión...pero ante todo, desde su profunda intuición de Maestro, conoció el alma de los directivos, de los profesores y de los estudiantes.

Fue desde esa plataforma de conocimiento -logrado en la agitada tarea de profesor, de rector, de Director Ejecutivo de ASCUN, de consultor internacional...pero ante todo desde su profundo amor por la biblioteca y la reflexión, convertidas en textos y lecciones...hasta cuando su garganta se lo permitió- que Borrero Cabal construyó un movimiento por la salvaguardia de las más prístinas tradiciones de la institución universitaria.

**Nos queda una escuela organizada en un Simposio Permanente Sobre la Universidad**, nos queda una tradición de defensa valerosa de la autonomía del saber, nos queda clara la misión de ‘una educación superior para lo superior’...nos queda una universidad que, hoy más que nunca, requiere un Alfonso Borrero omnipresente.

En mi calidad de Director del Grupo CHHES, agradezco la iniciativa de los doctores Bernardo Rivera, Director Ejecutivo de ASCUN, y Jorge Ossa, fundador de nuestro grupo, para gestar y preparar este homenaje. De igual manera agradecemos a los académicos que atendieron la invitación en esta oportunidad. Las páginas de Uni-pluri/versidad seguirán abiertas al análisis de las propuestas del Maestro Borrero Cabal.

Jhon Jairo Zapata Vasco, Dr. Ed.

Director

